"No vamos a aceptar su desacato", dice Monreal a directora de Conacyt

El desdén a la comparecencia es una falta de respeto, dijo a su vez Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Comisión de Ciencia

Política Científica Aleiandro Páez e Isaac Torres

La directora de Conacyt, Elena Álvarez-Buylla, no asistirá esta tarde a la comparecencia-"reunión de trabajo" que tenía este miércoles con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado. Problemas de "agenda", justificó la titular de la dependencia a través de una carta dirigida al presidente de la comisión, Jorge Carlos Ramírez Marín, "Le informo que, por cuestiones de asuntos programados con antelación que ha sido inviable posponer, me es imposible atender su amable in-

La noche del martes, el presidente de la comisión tuiteó: "Lamento mucho la cancelación del encuentro con la directora del @Conacyt_MX. No es un asunto de voluntades. Es el interés del Estado mexicano y el Senado lo representa. Desdeñarlo, es una falta de respeto. Pide la Directora nuevas fechas y temas, las enviaremos mañana mismo".

Este miércoles, ante el pleno expuso que la comisión invitó a la directora de Conacyt el pasado 12 de mayo a la reunión de trabajo, donde se le informó tanto la fecha como los temas a tratar. "El día de ayer, 24 horas antes recibimos de Conacyt la notificación de que no asistiría por 'asuntos impostergables' en su agenda. Dejo esta constancia para señalar, en primer lugar, mi esta funcionaria que se trata exclusiva- demás miembros de la comisión. mente de una reunión de trabajo. Dejo patente esta queja y que hoy invitamos teró" su disposición para establecer canuevamente a comparecer a la directo- nales de diálogo "francos" y "fructife-

ra de Conacyt".

"TIENE QUE VENIR"

El desdén generó reacciones en el Senado, donde el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal le advirtió a la directora de Conacyt que el Poder Legislativo "no permitirá un desacato de su parte" y le recordó que es obligación de todo funcionario público acudir a rendir cuentas cuando se le requiera.

"Tiene que venir. Tiene que venir y no vamos a aceptar un desacato ni tampoco desaire o desprecio a uno de los Poderes por una funcionaria, aunque sea muy importante para su función. Tiene que venir y tiene que dar cuentas al Congreso de la Unión".

Después de varios intentos, a finales de abril, la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado aprobó un dictamen por el que se convocó a una reunión de trabajo a Álvarez-Buylla, la cual tuvo como antecedente inmediato la solicitud de otros legisladores para solicitar a la directora de Conacyt esclarecer el cisma por el que atraviesa el Centro de Investigación y Docencia Económicas

La "reunión de trabajo" se llevaría finalmente a cabo este miércoles para establecer un "diálogo abierto y fructífero respecto a los asuntos en los que los legisladores han manifestado sus preocupaciones sobre la dirección de Conacyt", informó la comisión.

Sin embargo, una carta fechada el 23 de mayo, pero que fue del conocimiento de los miembros de la comisión un día antes de la cita, anunció al presidente de la comisión que no asistiría. "Les informo que hace unos momentos rechazo a la actitud de esta funciona- se recibió en el correo institucional de ria con el Senado de la República; y, en la Comisión el oficio signado por la Disegundo lugar, para manifestar mi ex- rectora de CONACYT a través del cual trañeza: dado el ambiente de cordiali- informa que no asistirá a la reunión de dad y de trabajo que se ha desarrollado trabajo programada para el día de maen esta comisión, pueden garantizarle a fiana a la 17:00 horas", compartió a los

En dicho correo, Álvarez-Buylla "rei-

		1000		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
:	:				CRÖNICA	21	26/05/2022	LEGISLATIVO
				•				

ros" con los legisladores. "En este sen- recibimos de Conacyt tido, solicito su apoyo para acordar previamente la fecha y los temas a tratar en la reunión".

"Pide la Directora nuevas fechas y te-mas", escribió Ramírez Marín el martes, "las enviaremos mañana mismo" •

> "El día de ayer, 24 horas antes

la notificación de que no asistiría por 'asuntos impostergables' en su agenda"



Ricardo Monreal le advirtió a la directora de Conacyt que el Poder Legislativo "no permitirá un desacato de su parte".